



La lettre du CNP-COT n°30

SOMMAIRE:

- 1° C'EST LA RENTRÉE
- 2° Création du Comité IRB de la SOFCOT
- 3° Ségur de la Santé : Propositions de la FSM et des CNP
- 4° Tribune : Le Ségur de la Santé
- 5° Tribune : Le problème central de la Santé en France
- 6° Tribune : Avantages du Dossier Médical Partagé (DMP)
- 7° Relations Médecins – Industrie
- 8° Plusieurs réformes « Ma santé 2022 » reportées
- 9° Disparités Public Privé pendant la Crise
- 10° Le plagiat, fléau des Universités
- 11° Le billet de Hervé Maisonneuve



1. C'EST LA RENTREE

Nous espérons que vous avez toutes et tous passé un bon été et sans problème de santé en relation avec la Covid-19. Nous vous souhaitons une très bonne rentrée.

Nous vous incitons à préparer votre congrès.

Communiqué SOFCOT et CNP-COT



2. Création du Comité IRB de la SOFCOT

Le conseil d'administration du CNP-COT a décidé de la création d'un comité IRB-SOFCOT (Institutional Review Board-SOFCOT) à compter du 1er septembre 2020. Le rôle de ce comité est d'émettre un avis sur la conformité éthique d'une étude clinique hors loi Jardé. En effet, la plupart des revues demandent maintenant l'avis d'un comité d'éthique lors de la soumission d'un article.

[Modalités demande IRB](#)



3. Ségur de la Santé : Propositions de la FSM et des CNP

Comme les y avait incité le Ministre de la Santé et des Solidarités en lançant le Ségur de la Santé, les 46 Conseils Nationaux Professionnels de la Fédération des Spécialités Médicales ont tous ensemble travaillé à élaborer ce document rassemblant leurs constats et leurs propositions visant à améliorer l'organisation et le fonctionnement de notre système de santé.

[Lire les propositions](#)



4. Tribune : Le Ségur de la Santé

Le Ségur de la santé était le troisième rendez-vous avec l'hôpital après « Santé 2022 » et le plan d'urgence de novembre 2019. Aucun des deux précédents rendez-vous n'était venu à bout du malaise de l'hôpital. Le premier en raison d'un horizon trop éloigné et le second en décalage avec les préoccupations du quotidien des personnels. Alors le troisième... (Article du Monde du 29 juillet 2020)

[Lire la tribune](#)



5. Tribune : Le problème central de la Santé en France

Alors que la concurrence entre hôpitaux publics et cliniques privées reste la norme, deux économistes considèrent, dans une tribune au « Monde », qu'une meilleure coopération des acteurs de santé devrait constituer aujourd'hui une priorité.

[Lire la tribune](#)



6. Tribune : Avantages du Dossier Médical Partagé (DMP)

Eviter les gaspillages et adapter les prises en charge à chacun : pendant la pandémie de Covid 19 l'utilité du dossier médical personnel (DMP) aurait été évidente relèvent dans une tribune au « Monde » les professeurs Isaac Azancot et Patrick Henry (Paris) appelant à tirer les leçons de ces dysfonctionnements.

[Lire la tribune](#)



7. Relations Médecins-Industrie

Pour préserver un climat de confiance et éviter tout conflit d'intérêts, les relations entre médecins et industriels doivent être transparentes et respecter un cadre légal strict.

Deux volets sont consacrés à ce problème dans le bulletin de l'Ordre National des Médecins:

**1° volet dans le bulletin de l'Ordre National des Médecins N° 65
Janvier – Février 2020, pages 30 et 31**

**2° volet dans le bulletin de l'Ordre National des Médecins N° 68
Août 2020, pages 28 et 29**



8. Plusieurs réformes « Ma santé 2022 » reportées

Les sénateurs ont repoussé jeudi 30 mai une série de réformes prévues par la loi du 24 juillet 2019 relative à l'organisation et à la transformation du système de santé, ou « Ma santé 2022 ».

[Lire l'article](#)



9. Disparités Public Privé pendant la Crise

Les médecins et chirurgiens libéraux de la région Grand Est ont été oubliés des auditions des commissions d'enquête COVID ! Et les Cliniques du Grand Est ont aujourd'hui le sentiment que les Hôpitaux ont souhaité mener seuls la guerre contre le COVID...

[Lire l'article](#)



10. Le plagiat, fléau des Universités

Selon une étude, un étudiant sur 4 aurait plagié lors de ses études à l'université. Que risque celui qui copie-colle son mémoire ? Pourquoi le plagiat est-il un fléau pour la connaissance ?

Voir la vidéo (Le Figaro, 05 août 2020)



11. Le Bulletin d'Hervé Maisonneuve

On lira avec attention le billet d'Hervé Maisonneuve et tout particulièrement le chapitre consacré à l'Imitation du canular du Collectif Laissons les Médecins Prescrire par le Collectif Laissons les Vendeurs de Trottinette Prescrire

La morale de l'histoire révèle que les revues prédatrices n'ont pour seul objectif que l'argent : les auteurs ont payé pour être rapidement mis en ligne. L'évaluation par les pairs a été un simulacre d'évaluation.

VOIR AUSSI : [Le Blog de Michaël](#)

[Article en Anglais](#)

[Article en Français](#)

Lien vers le BLOG d'Hervé Maisonneuve